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羊城晚报讯 记者王丹阳报
道：数年前，去日本买电饭煲还是
国人东瀛游的一大“景观”，而近
年， 越来越多的中国电饭煲走进
了电饭煲的发明地日本。

继美的后，12月9日，小米在
日本东京召开新品发布会， 宣布
首次进入日本市场。

根据@小米日本的推特，小
米在会上除了发布手机、手环、移
动电源等在内的多款数码产品，
还在日本推出了自家的电饭煲产
品———米家IH电饭煲。 这款电饭
煲，除了外观略有差异，其他参数
和国内版本几乎一致， 在日本的
售价为税前9999日元（约合648元
人民币）。 而国内同类产品，4L款
双12价仅为479元，3L款双12价

为379元。
“小米把电饭煲卖回日本

了！ ”小米CEO雷军9日晚上在微
博称，这是小米在日本市场首秀，

“我相信，日本人民一定会喜欢来
自中国的‘感动人心、价格厚道’
的好产品！ ”

实际上， 除了小米的电饭煲
产品之外， 进军日本市场的还有
美的的电饭煲。 羊城晚报记者了
解到，其实在2016年前，美的等
电器厂商生产的很多款电饭煲都
已经销往日本。

而做手机见长的小米推出电
饭煲产品，与雷军的“老对手”董
明珠也有关系。

2015年年初， 财经作家吴晓
波发表了一篇关于中国人去日本

抢购电饭煲、马桶盖的文章，从而
引发了关于“中国制造” 的大讨
论。 他在文章《去日本买只马桶
盖》中写道：“飞机刚落在那霸机
场， 看微信群里已经是一派火爆
的购物气象： 小伙伴们在免税商
场玩疯了， 有人一口气买了六只
电饭煲！ ”

随后， 格力推出了自己的电
饭煲，标榜国货代表。 2016年，董
明珠高调邀请吴晓波在内的多名
财经作家、 媒体人打飞的来参与
饭局， 盲测格力电饭煲和3个日
本电饭煲煮出的白米饭。

“我们这么一个制造大国，怎

么可能造不出让人心动的产品？
我特别生气‘到国外买电饭煲’的
事情， 这个事真的刺痛了我的神
经。 我觉得很遗憾， 同时也很悲
哀， 中国没理由连个电饭煲都做
不好。 ”在那次发布会上，董明珠
如是说。

与此同时， 雷军也宣布要推
出电饭煲产品，推动“新国货”消
费， 让国人不再去日本抢购高端
电饭煲。

雷军2016年的微博显示，米
家 IH电饭煲是由已退休的前三
洋电饭煲事业部开发部长、 压力
IH电饭煲发明人内藤毅参与结

构设计。
当初内藤毅给出自己来华的

理由：“我就是想做更好的电饭
煲，再卖到日本去！ ”

国人为何愿意到日本“背
锅”？ 有国内厂商代表给出的答
案是中国的电饭煲水平并不差，
但以往过度的价格战使企业更注
重销售低价格产品， 反而没把好
产品都拿出来。 而经过 2016年
“背锅热 ”后，美的、格力、苏泊
尔、 爱仕达等一众国内专业厨电
品牌都开始在国内推出高端电饭
煲。 目前， 美的销售的一款高端
电饭锅，售价可达 7000 元。

羊城晚报讯 记者王丹阳报
道：12 月 10 日， 广东省资产评
估行业自律公约签约暨 2020 诚
信建设年启动大会在广州召开。
记者从会上获悉， 截至 2019 年
11 月底，广东省 （不含深圳市 ）
共有资产评估机构 261 家，资产
评估师约 1900 人。

会上，与会资产评估机构负
责人共同签署了《广东省资产评
估行业自律公约》（以下简称 《公
约》）并进行诚信宣誓，郑重承诺
严格遵守国家法律法规和行业
规范，诚信执业、勤勉尽责，坚持
独立、客观、公正的原则，积极履
行社会职责。

《公约》除对资产评估应具
备的基本职业道德、专业胜任能
力等作了原则约定外，重点针对
资产评估师、资产评估机构在承
接、执行业务过程中必须遵循以
及禁止、限制的行为进行了明确
的界定和规定，并就资产评估机
构创建内部治理文化、资产评估
协会加强行业诚信自律等作了

要求。
广东省财政厅党组成员、副

厅长陈剑在会上对广东资产评估
行业自律建设提出了加强行业党
建、深入贯彻落实资产评估法、从
源头上防范杜绝各种不规范行
为、加强行业自律建设等要求。

广东省资产评估行业起步
于上世纪 80 年代末并不断发展
壮大。 随着《中华人民共和国资
产评估法》的出台，行业法治建
设迈出了重大步伐，但在行业内
仍存在着评估报告纠纷， 低价、
压价恶性竞争等问题。 作为行业
主管部门，广东省财政厅高度重
视、着力部署广东省资产评估协
会加强行业自律建设。《公约》的
实施和推行，将对广东资产评估
行业的健康快速发展产生积极
和深远的影响。

广东省财政厅、广东省国资
委、广州市国资委等单位有关负
责人出席会议，广东省资产评估
机构负责人等共计 240 多人参
加了会议。

羊城晚报讯 记者马汉
青、通讯员关悦报道：近日，佛
山一家食品企业进行线上申请
后， 不到一小时就办完了所有
手续， 领到了自海关总署开展
海关“证照分离”改革全覆盖试
点后广州海关发出的第一张
《出口食品生产企业备案证
明》。 记者10日了解到，近期13
项海关“证照分离”改革事项在
广州海关落地， 其便利外贸企
业发展的成效正不断显现。

据介绍， 海关总署决定自
2019 年 12 月 1 日起，对 15 项
海关涉企经营许可事项开展

“证照分离” 改革全覆盖试点。
以“出口食品生产企业备案核
准”为例，改革后，全国范围内
的出口食品生产企业， 只需要
通过互联网填写提交完整的

《出口食品生产企业备案申请
表》，并承诺符合相关标准和要
求， 即可向海关申请备案， 备
案前海关不再实施企业评审。
企业申请备案经审核符合法定
条件的， 即可领到长期有效的
《出口食品生产企业备案证
明》， 无特殊情况， 无需再进
行延续申请。

据悉， 其他改革事项还包
括“报关企业注册登记”在规定
范围内实行“审批改为备案”、

“海关监管货物仓储审批 ”等
12 项在规定范围内实行“优化
审批服务”。 除“进出口商品检
验鉴定业务的检验许可”“免税
商店设立审批” 两项属于海关
总署事权的事项外，其余 13 项
海关“证照分离”改革事项均已
在广州海关落地。

羊城晚报讯 记者林曦报
道：12 月 2 日， 天眼查数据显
示，韵达新成立了广州韵必达电
子商务有限公司，注册资本 500
万人民币， 公司经营范围包括：
互联网商品销售（许可审批类商
品除外 ）；电子商务信息咨询；企
业管理咨询服务等。 该公司由上
海韵达货运有限公司全资控股，
后者为韵达控股股份有限公司
的全资控股公司。

对于这家广州新公司所负
责的事务，韵达方面并未回复羊
城晚报记者。 今年以来，关于韵
达快递的消息都备受关注，因为
在桐庐系“三通一达”的阵营中，
圆通、申通、中通都已经选择站
队了电商巨头阿里巴巴集团，但
是对于韵达来说，目前并未看到
有任何公开信息是否会投向巨
头麾下。

11 月 19 日，韵达股份发布

公告称，10 月快递服务业务收
入 28.02 亿 元 ， 同 比 增 长
149.96%； 完成业务量 8.65 亿
票，同比增长 30.27%；快递服务
单票收入 3.24 元， 同比增长
91.72%。 业绩的利好，原因为受
电商经济持续繁荣和公司服务
水平提升等有利因素推动。

今年双十一， 全国的快递
包裹再次创纪录。 不过， 在双
11 之后， 行业也发生了一些变
化。 广东电商巨头唯品会将旗
下的品骏快递全部转给了顺
丰， 以后将由顺丰来进行配送
唯品会的商品。 有快递行业人
士指出， 随着行业格局日渐趋
向资源集中， 快递行业的巨头
比如顺丰 、 “三通一达 ” 、 京
东等， 所拥有的资源配置能力
也会更加强大， 对于其他的中
小平台来说， 将面临不可避免
的被洗牌。

羊城晚报讯 记者戴曼曼报道：
机构护航、“绿鞋”保障之下，邮储银
行A股上市首日收涨2%， 成交额超
90亿，换手超73%，盘中保持并未破
发。 据悉，这是A股十年来最大IPO。

国有六大行
“A+H”上市收官
随着邮储银行的A股上市，

国有六大行“A+H”上市收官。
由于此前渝农商行、浙商银

行归A后的股价均不理想， 曾令
市场格外关注邮储银行上市配
售情况。 从此前发布的公告中来
看，6家战略配售基金首次全部
参与配售并顶格申配，社保基金
组合、央企投资基金也参与其中
且首次齐聚，机构投资者获配比
例达56.5%，创近年来新高。有业
内人士评论认为这符合其市场

化改革方向，有利于减少后市股
价的波动性，使得投资者更加关
注股票的长期投资价值。

邮储银行网上发行中签率
约为1.26%， 这是信用申购制度
改革以来的历史最高纪录。 尽管
如此， 线上线下合计超1.18亿股
遭到弃购，对应金额达6.5亿元。

A股史上第四次“绿鞋”
对于市场对于A股近期银行

股破发的担忧，邮储银行先是宣布
引入“绿鞋”机制，即新股发行后30
天之内，如果股价出现低于发行价
的情况，承销商就将从市场上买入
股票，稳定二级市场价格，而这是
A股近十年首单、历史上第四次引
入“绿鞋”机制的IPO发行。

公开资料显示， 此前在A股
历史上，仅有工行、农行、光大等

三单在发行过程中为了应对市场
波动，引入“绿鞋”，这三家发行人
在“绿鞋”行使期内股价均表现良
好，平均股价涨幅超过10%。

此后，更是在上市的前两日
抛出高达25亿元的增值计划。 邮
储银行发布公告称控股股东中
国邮政集团公司计划自2019年
12月10日起12个月内择机增持
邮储银行A股股份， 增持金额不
少于25亿元。

种种消息叠加，更让邮储银
行首日的股价表现备受期待。 对
于邮储银行前期的种种准备，市
场给出的反应即是———没有破
发。12月10日上午9时30分，邮储
银行正式在上交所挂牌上市，开
盘价报5.6元/股，较发行价5.5元
/股上涨1.82%， 截至收盘时，价
报5.61元/股，微涨2%，成交额超
90亿元，换手超73%。
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机构护航、“绿鞋”保障

A股十年最大IPO�邮储上市首日收涨22%%

在穗成立电子商务公司
韵达这是要做电商？

广东省资产评估行业
签署自律公约

13 项“证照分离”改革利好
在广州海关落地

广州市科技局副巡视员石鹏飞表
示，近年来，广州市以打造国家创新中
心城市和国际科技创新枢纽为目标，持
续营造良好的科技金融生态环境和营
商环境。 广州科技局也聚焦粤港澳地区
国际科技创新中心建设，通过科技与金
融深度融合发展，强化“创、投、贷、融”
等科技金融手段的综合运用，持续提升
广州科技企业融资和创新能力。

工商银行广州分行行长周骏表
示， 发展科技金融是金融领域落实供
给侧结构性改革的迫切需求， 也是商

业银行转型发展的重要方向。 广州工
行持续将“金融活水”引入到高新技术
等战略性新经济、新市场、新业态中。
近年来，广州工行累计为超过 5000 家
高新技术企业提供融资支持和金融服
务， 以实际行动助力广州经济新旧动
能转换。

论坛上，“工行广州科创企业金融
服务中心及广州科技支行”宣布成立，
并发布广州工行科创综合金融服务方
案。 据了解，工行广州科创企业金融服
务中心为工商银行在国内继上海、深
圳后， 设立的第三家获得总行级授权
的科创中心, 负责统筹管理广州地区
科创企业投融资业务， 广州科技支行
则为工行广州分行科创企业投贷联动
业务落地支行， 为科创企业提供专业
金融服务。

工行广州分行相关负责人表示，一
直以来， 工行广州分行积极响应政府
号召， 以扶植本地科创企业发展为责
任担当，通过丰富的金融产品、个性化
的金融服务，满足科创企业金融需求。
下一步，工行广州分行将依托“科创中
心 + 科技支行”的全新平台，协同各方
资源， 创新科创企业专业化金融服务

模式， 为科创企业全生命周期发展提
供“靶向支持”，进一步提升科技金融
市场的整体服务能力。

会议期间，广州科技金融投贷联盟
启动。 据了解，首期联盟成员包括多家
知名私募投资机构、银行，旨在搭建科
创企业金融服务生态圈和面向广州科
技金融市场的全方位、 专业化服务体
系，推动科创企业投贷联动深入合作。

联盟初始成员包括中国工商银行
广州分行、 邮储银行等 17 家投资机构
和银行。 联盟单位将不定期开展沙龙活
动，到企业实地调研，协助企业发展。 下
一步， 联盟将围绕投贷联动探索新产
品、开辟新路径，充分推动金融与科技
深度融合，共同支持科创企业成长发展
和区域经济转型。

此外，在本次论坛上，工商银行总
行公司部处长彭峣、广州科技金融集团
有限公司董事长欧阳滨、越秀产业基金
总裁卢荣、上海证券交易所南方中心区
域主任王雪峰、中信证券投行委总监和
保荐代表人王胥覃与现场 300 多名来
宾分享了金融赋能科创的措施，受到现
场观众欢迎。

（文/戴曼曼）

“工银科创·创享未来”广州科技金融发展论坛成功举办
———工商银行广州分行加强科技与金融联动融合———

12 月 10 日下午，以“工银科创·创享未来”为主题的 2019 广州科技金融发展论坛在广州创投小镇成功举办。 本次
论坛由广州市科学技术局指导，中国工商银行广州分行和广州科技金融集团有限公司联合主办。来自政府部门、金融机
构、行业协会、科创企业等多家单位 300 余名嘉宾代表参加了此次论坛。

■ 出台优惠政策 打造创新之城

■ 扶持科创企业 展现大行担当

■ 成立专属机构 提供专业服务

■ 搭建投贷联盟 联动深入合作


